

# Einwilligung zur Behandlung mit der ganzheitlichen Chiropraktischen und manuelle Gelenktherapie

zwischen

Dirk Mildenerger (Physiotherapeut)  
Praxis für ganzheitliche Gelenk- & Atlasterapie  
Im Böning 3, 63695 Glauburg

und

Patient:

Vor-u. Nachname: \_\_\_\_\_

Liebe Patientin, lieber Patient,

Zur Therapie Ihrer Beschwerden ist eine Behandlung mit der ganzheitlichen chiropraktischen und manuelle Gelenktherapie sinnvoll. Bei jeder Art von Behandlung gibt es Risiken über die der Patient informiert sein muss. Mit diesem Infoblatt möchten ich Sie über typische Risiken aufklären, damit Sie in die Behandlung einwilligen können.

Ich habe Sie eingehend untersucht und Hinderungsgründe für eine Behandlung mit der ganzheitlichen manuelle Gelenktherapie (Kontraindikationen) bereits ausgeschlossen.

Welche Komplikationen können auftreten?

An den Extremitäten treten bei fachgerechter Ausführung der Techniken keine Risiken auf.

Bei der Wirbelsäule kann man gewisse Risiken auch bei sachgemäßer Ausübung der Therapie nicht gänzlich ausschliessen. Die medizinische Wissenschaft kennt bis heute keinen Hinweis darauf, dass eine fachgerecht ausgeführte der Behandlung einen Bandscheibenvorfall hervorrufen kann.

Bei einer vorgeschädigten Bandscheibe Bandscheibenvorwölbung oder Bandscheibenvorfall kann es ganz selten (weniger als 0,1 ‰) zu einer Schädigung der Nervenwurzel kommen. Die Symptome sind dabei Gefühlsstörungen in den Armen oder Beinen oder in noch weit geringeren Fällen Lähmungen. Dies kann aber auch bei Bewegungen im täglichen Leben (Bücken, Heben und sogar Husten oder Niesen) vorkommen. Halten diese Beschwerden länger an, kann eine Bandscheibenoperation nötig werden.

Ebenso kennt die Wissenschaft keine erwiesenen Verletzungen von gesunden Blutgefäßen bei einer kunstgerechten chiropraktischen Justierung an der Halswirbelsäule.

Sind die Gefäße vorgeschädigt, kann es zu Verletzungen der Halswirbelschlagader kommen. Diese Verletzungen sind ebenfalls sehr selten (weniger als 0,1‰). Dabei kann es auch zu einem Lösen von Blutgerinnseln kommen, die dann Gehirnabschnitte im Sinne eines Schlaganfalles schädigen können. Diese Komplikation erfordert sofortige Behandlung im Krankenhaus, da sie lebensbedrohlich sein kann.

Ich werde die ganzheitliche manuelle Gelenktherapie nur ausführen, wenn ich bei Ihnen keine Gefahr aus den vorgenannten Risiken erkennen kann. Für den Behandlungserfolg kann ich natürlich keine Garantie übernehmen.

Nach der Adjustierung fängt der Körper an den Impuls zu verarbeiten. So kann es vorkommen, dass es innerhalb von 2-3 Tagen nach einer Behandlungssitzung zunächst zu einer Verstärkung der Symptome kommt, bevor schließlich eine Verbesserung des Allgemeinbefindens eintritt. Ebenfalls können Muskelkater und Müdigkeit auftreten, die aber meist nur zwei bis drei Tage anhalten. Außerdem kann es zu kurzfristiger Übelkeit, Kopfschmerzen, Schwindel und Steifheitsgefühl kommen. Diese Nebenwirkungen sind dem natürlichen Heilungsprozess des Körpers geschuldet. Ein stechendes Gefühl dagegen wäre ein Zeichen dafür, dass sich das behandelte Segment wieder in die Ausgangsposition zurückbewegt hat. Dann sollte möglichst sofort ein Kontrolltermin vereinbart werden, um eine Nachjustierung zeitnah durchführen zu können.

Dirk Mildenerger (Physiotherapeut)

Einwilligungserklärung:

Ich wurde über die Risiken der ganzheitlichen Chiropraktischen und manuelle Gelenktherapie informiert.

Ich habe das Aufklärungsgespräch verstanden und keine weiteren Fragen.

Ich willige in die vorgeschlagene Behandlung ein.

.....  
Ort/Datum Unterschrift des Patient/in